

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Jueves 17 de

Noviembre de 1796.

San Gregorio Taumaturgo, Santa Gertrudis, Viuda, y Santos Asisclo y Victoria, Mártires. = Las Q. H. están en la Iglesia Parroquial de Santa Maria del Pino: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 7 h. 08 m.: se pone á las 4 h. 52 m.: la longitud del Sol es de 25 g. 54 m. de Escorpion; y su declinacion Austral de 19 g. 15 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 45 m. 26 s. = Hoy es el 18 de la Luna menguante: sale á las 7 h. 27 m. de la noche; y se pone á las 10 h. 27 m. del dia.

| Dia 15. | Termómetro. | Barómetro. | Vientos y Atmósfera. |
|---------------------|-------------|---------------|----------------------|
| A las 7 de la mañ. | 7 grad. 3 | 27 p.09 1.9 | N. O. Nubes. |
| A las 2 de la tard. | 9 6 | 27 10 9 | Id. Nubecillas. |
| A las 11 de la noc. | 8 3 | 28 00 | N. E. Nubes. |

COMERCIO.

La experiencia y la razon en todos tiempos han dado pruebas muy convincentes de la utilidad de los Cambios, y por lo mismo las Ciudades que han visto estribar su opulencia y poder en el Comercio, han procurado extenderlos directa é indirectamente á casi todos los Países de la Europa. Como aquel difícilmente podría mantenerse sin recursos de que echar mano para cubrir los desembolsos de los remitentes en los géneros de importacion, ó por diversos otros motivos; se han inventado las Letras de Cambio, en cuyo uso han encontrado los hombres un agradable y utilísimo giro de especulacion. Este, que comunmente llamamos Negocio de Banca, lo vemos en el mayor auge en Amsterdam, Londres, Paris, Hamburgo &c., y no sin dolor seguimos en esta Ciudad, privados de este ramo (que ha enriquecido tantos particulares) por falta sin duda de Cambios abiertos con algunas Plazas, que tal vez presentarían en el giro considerables ventajas. Estas las experimentamos aquí en parte, por la sábia y eficaz resolucion de una de estas Casas de Comercio en facilitarnos un Cambio directo para Hamburgo, que hasta poco tiempo hace apenas habiamos conocido. En efecto, despues de habernos socorrido en la urgente necesidad de Cambio con un País neutral y seguro, tan solo echamos ménos un arbitrio con que poder fomentar y sostener nuestros enlaces con la Italia.

lia. Nadie ignora quan considerables han sido las expediciones de frutos de nuestras Américas, y de manufacturas de nuestras Fábricas, que se han hecho durante la pasada guerra á aquel vasto y ameno continente; pero todos saben tambien las dificultades insuperables en los retornos por el excesivo incremento en los precios de aquellos granos, y por las interrupciones experimentadas en los Cambios sobre Génova. Liorna, que en estos últimos años ha sido el Amsterdam del Mediterráneo nos ofrece el medio mas adecuado para librarnos de la sujecion, en que estamos de andar casi siempre mendigando los auxilios de Plazas terceras para remitir y extraer de allí nuestros créditos. Esta nuestra Capital, que yá no yace del todo en el letargo de ignorancia, por lo respectivo al Comercio, y que alimenta Comerciantes muy

expertos, presto conocerá las utilidades, que le resultarán del *establecimiento de un Cambio directo con Liorna*, que me atrevo á proponerle, comándolo desde ahora como un servicio hecho á la Patria. Por consiguiente, mi ánimo no es mas que hacer esta proposicion á tantos sujetos unidos por intereses con aquella rica y florida Provincia, dexando á la prosecucion del tiempo el conocimiento de los provechos que estoy seguro podrá acarrear este sencillo proyecto. Habiendo pues créditos y deudas pendientes entre las dos Naciones, solo falta quien empiece la operacion de la formacion de las tratás, que inmediatamente se presentará sobrado número de tomadores, y así se dexa un campo abierto á las mas libres, expeditas y seguras transacciones. = F. R.

Concluye la noticia de la Fábrica de hules, establecida en Cádiz.

Un paragua, bien sea de tafetan de hule ó sin él, podrá durar á lo sumo, de 5 á 6 años, y al fin, si se manda renovar, costará á corta diferencia como uno nuevo; solo tiene en substancia, de 4 á 5 varas de género, todo lo demas de su valor lo tiene en armazon; si aparenta llover hay que cargar con él; si hace algun viento, apenas tapa la cabeza, y gracias si no se lo quita de entre las manos ó se lo dobla, dexándolo expuesto á la lluvia, como vemos con frecuencia.

Ademas de los artículos yá expresados, se hace qualquiera pieza particular que se pide, para experimentos físicos y de química.

Todo aquel que sea aficionado á este arte, y descubra algun adelantamiento útil, parece que debe ayudar al emprendedor D. Diego Consul Jove, para animarle á que su empresa la lleve adelante en beneficio de la industria nacional. Lo contrario seria no desterrar aquellas funestas impresiones que la preocupacion y costumbre ha grabado en muchos corazones, que miran con desprecio los objetos de la industria, y nuevos descubrimientos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones despachadas Pat. Juan Peres, Catalan, Llaud
antes de ayer. la Virgen de Loreto.
 Para el Reyno de Valencia, el Para Mallorca, el Patron Juan

Simó, Mallorquin; Xabega número 43.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Cádiz, en 40 dias, el Pat. Joseph Macaya, Catalan, Londres la Aurora, con 100 barriles de harina, al Sr. Esteban Badia; y otros géneros.

De Vinaróz, en 5 dias, el Pat. Bautista Tosca, Valenciano, Llaud la Virgen del Carmen, con algarrobas.

De Burriana, en 2 dias, el Patron Christobal Corrau, Valenciano, Llaud S. Vicente, con judías, a los Sres. D. Valentin Riera y Compañía.

De Valencia, en 2 dias, el Pat. Tadó Gasull, Valenciano, Llaud Sto. Christo del Grao, con arroz y cobre.

De Cette, en 4 dias, el Patron Honorato Got, Frances, Llaud la Teresa, con mercaderías.

De Málaga, en 33 dias, el Pat. Vicente Romero, Valenciano, Llaud Sto. Christo del Grao, con 600 fanegas de trigo, a D. Juan Ferrer.

De Zierzee, en 7 semanas, el Cap. Carlos Stoffels, Danes, Doguer de Urcede, con 70 lastres de habas, cebada y queso, a los Sres. D. Nicolas Guille y Compañía.

Embarcaciones despachadas.

Para Marsella, el Pat. Antonio Tauler, Catalan, Londres la Virgen del Rosario, con mercaderías.

Para Idem, el Cap. Juan Jayme Gatton, Frances, Polacra el Mosteller.

Para Denia, el Patron Vicente Romani, Valenciano, Llaud San Antonio.

Para Ibiza, el Pat. Juan Guasch, Ibizenco, Llaud Santos Pedro y Pablo.

Para Vinaróz, el Pat. Antonio Benaseo, Valenciano, Llaud las Almas.

Para Costas de Valencia, el Pat. Antonio Bas, Valenciano, Llaud las Almas, con bacalao.

Para Alicante, el Pat. Joseph Roso, Valenciano, Llaud la Virgen de Misericordia.

Avisos. Un Caballero desea medio Coche para pasar a Madrid; si hay algun sugeto que tenga otros dos Asientos, lo avisará en casa de D. Francisco Mas y Navarro, Escribano de Cámara.

Se desea agenciar un Crédito de 247 H. 7 Q. 6 ds., del qual se cobran 115 H. todos los años, empezando a cobrar la primera pensión por todo el Enero próximo; advirtiéndose, que tanto el Crédito, como las pagas, son ciertas y seguras, como verá el Contratante; se dará razon en el Despacho de este Periódico.

En la calle de Astruch, en la casa de Juan Costa, tercer piso, número 1, vive un Sugeto llamado Antonio Planas, que dibuxa para bordar pañuelos, mantillas, zagaleros y otras cosas semejantes.

Si alguno se quiere deshacer del quarto tomo de la Materia Médica de Cullen, ó bien de los quatro tomos que comprehende dicha Obra, dirá quien los desea comprar, la muger que vende Pan delante de la Capilla de Monserrate de la Puerta Ferrisa.

Ventas. En la calle del Hospital está para venderse la Casa núm. 23, pasadas las Monjas Carmelitas; tiene un Huerto de 202 palmos de largo y 46 de ancho, y toda la Casa 338: los Sugetos que la habitan dirán el precio en que se vende.

Se venden 120 quintales de Arroz de

de Levante, á 11 H 13 Q el quintal, en el Almacén de Gregorio Bugeia, en la calle den Tarrós, en casa de Texidor, Corredor Real de Cambios: se vende por quintales, arrobas y medias arrobas.

En la calle Nueva de la Rambla, al lado de la Fábrica del Sr. Carafi, en la casa del Maestro de Coches, se halla de venta un Cupé de quatro ruedas, con sus guarniciones para dos Caballos, muy bien tratado; y se dará á un precio equitativo y un Carro nuevo para tres Mulas.

Pérdidas. El día 14 del corriente por la tarde, entre 5 y 6, se perdió en la Rambla ó en la calle Nueva del Conde del Asalto, una Hebilla grande, de plata, sin charnela: se darán las señas y una gratificación en el Despacho del Diario.

El Lunes último se perdieron unos Botones de puño, de oro, ovalados y lisos: quien los haya hallado, se servirá entregarlos en la Oficina principal de este Diario, en donde se dará la gratificación correspondiente.

Desde la Platería, calle de Basea hasta la calle mediana de S. Pedro, se perdieron el día 9 del corriente, dos pares de Medias de seda blanca, sin quadrillo: quien las hubiese encontrado, las entregará á Margarita Pi, que vive en dicha calle de S. Pedro, y dará una gratificación.

El día 7 del corriente, desde la baxada de los Leones hasta la esquina del Regomí, calle de Gignás, se extravió un Lorito pequeño, verde, llamado Periquito: qualquiera que lo haya recogido, se servirá avisar-

lo en el Despacho de este Periódico, que informarán de la casa y darán una competente gratificación.

Hallazgos. Gaspar Graells, Escultor, en la calle de la Paja, encontró, cosa de tres semanas hace, un Diamante de cortar Vidrios: quien le hubiere perdido, acuda á recogerlo, que se le entregará dando las señas.

El día 9 del corriente se encontró un Pañuelo con listas: quien le hubiere perdido, acuda á la calle Ancha, en casa de Francisco Tomas, Galoñero, que lo entregará dando las señas.

Servientes. Una Muchacha, que vive en la casa del Sr. Joseph Nialba, Escribiente, enfrente de las Capuchinas, busca casa para servir de Camarera.

Quien necesite un buen Cocinero, que sabe trabajar muy bien en pastas, acuda á una casa en que lavan medias de seda frente á la Real Audiencia, que darán buenos informes.

Nodrizas. Maria Badia, que tiene la leche de 14 meses, busca criatura para dentro ó fuera de su casa: vive en las casas del Buensuceso, núm. 9.

Rosa Franquesa, que vive en la calle de los Médicos, en casa de Roget, busca criatura: tiene la leche de 5 meses.

Una Nodriza que tiene la leche de 8 dias, busca una criatura: dará ración el Cocheró mayor del Señor Obispo.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañía Italiana la Opera intitulada: *Los Turcos Amantes.*